

# EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 335.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . 3'50 >

MARTES 6 DE SETIEMBRE DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

## VINOS MANCHEGOS

En la plaza de la fruta se venden á 15, 16, 17 y 18 rs. cántaro y tambien por la menuda.

No equivocarse, junto á la casa-cuartel de la Guardia Civil.

## EL DIARIO DE ORIHUELA

## A LOS TOROS

¡A los toros! ¡A los toros!

Es el grito del día, la nota culminante desde las primeras horas de la mañana, la palabra mágica que aumenta la presión de la máquina en los trenes atestados de aficionados á la fiesta nacional y baña de espuma á los jadeantes caballos de los coches que de momento en momento salen para Murcia.

La vecina ciudad, feliz y dichosa, será hoy visitada por millares de forasteros simulando en su conjunto inmenso hormiguero.

En cada gota de sudor que en ella se vierta, palpitará grueso botón de oro.

Su plaza de toros ejercerá las funciones de amplia copela.

Los murcianos actuarán de diestros fundidores.

¿Qué más puede pedir nuestra ciudad hermana?

Orihuela, pueblos de su partido, huerta y campo se despueblan hoy para ir á los toros de Murcia.

El saludo de actualidad es: ¿vás á los toros?

Proyectos de viajes por todas partes, bullicio y animación en todos los círculos.

El entusiasmo llega en algunos hasta el delirio.

Para estos, el que no vaya á los toros, ya no puede ir á parte alguna.

No se habla de otra cosa que de localidades, de entradas, de coches, de trenes, de todo, en fin, lo referente á la cuestión taurina murciana.

Es un acontecimiento.

Se inaugura una plaza; mata «Lagartijo», «Mazzantini» y «Lagartija».

Son los toros, Miras, Patillas y Moruves.

Se ha echado el resto en moñas, banderillas y demás objetos de la lidia.

Hay que ir al estreno de la gran plaza de toros de Murcia.

El que tiene dinero lo gasta, el que no lo tiene... lo gasta tambien.

¿Quién no rinde culto á la fiesta nacional?

Si no hay dinero, es preciso tomarlo á préstamo; después de todo, será un empréstito patriótico.

¡A los toros! ¡A los toros!

—Arrea mayoral, castiga á eso caballos, que se hace tarde y no queremos perder detalle de la corrida. ¡Qué calor! ¡Qué polvo!—se escucha sin cesar en la carretera.

En los trenes, todo son cantares y algazara; las trompetas que han de aturdir los oídos del diestro, empiezan á ensayar. El silvato de la máquina pita que pita; los viajeros produciendo espantosa gritería; el tren rueda que rueda tendiendo sobre sí

negro penacho de humo; y la alegría, obteniendo vasallaje de la frenética muchedumbre que se agolpa al circo taurino.

Sonarán los clarines; comenzará el despejo; trazará un diámetro en el redondel la garbosa y pintoresca cuadrilla; resonarán con los acordes de la música los aplausos de la multitud espectadora; rayará el júbilo en frenesí, en locura: ocuparán peones y caballeros sus puestos de pelea; agitará el presidente el blanco pañuelo, saldrá el primer toro y... acaso en aquel momento en el rincón de algun hogar huérfano hoy por la fuerza de irresistible atracción del espectáculo, resonarán como gemidos de ángeles las voces de los tiernos y llorosos pequeñuelos que piden á su madre pan.

Pero ¿qué importa?

¡A los toros! ¡A los toros!

## SUETOS Y NOTICIAS

Un individuo ha tratado de suicidarse en Paris, empleando un procedimiento enteramente nuevo, que consistía en tragarse la pipa de barro en que fumaba después de llenarla de tabaco.

Se ha dispuesto que las testamentarias que hayan de protocolizarse se extiendan en papel del sello duodécimo, puesto que este es el señalado para los registros de los protocolos. Cuando de ellas se expidan los testimonios de las hijuelas para la inscripción de los inmuebles, estos serán extendidos en el papel del timbre correspondiente, á fin de que no resulte que un mismo asunto pague aquel impuesto dos veces debiéndolo hacer una sola.

Hacia falta una disposición de esta clase, pues no pasaba de ser abusivo esta duplicidad en el pago del papel correspondiente.

Un vuelo general de campanas iniciado por las del Seminario Conciliar anunció á las seis y media de la tarde de ayer la entrada en la estación del tren que conducía al Itmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Los andenes estaban ocupados por las comisiones y particulares que en gran número esperaban la llegada del Prelado.

Inmediatamente que S. I. abandonó el coche fué dando á besar el anillo pastoral á todos los presentes, haciéndolo en primer lugar el Vicepresidente de la Comisión Provincial, Sr. Ballesteros.

Acto seguido, todos los investidos de representación oficial en el acto, ocuparon los coches tomando asiento en el primero al cual seguían los de las dichas comisiones, el Itmo. Sr. Obispo, el Sr. Ballesteros, el Alcalde-presidente Sr. Lopez Garcia y el Itmo. Sr. D. Manuel Roca de Togores.

A la llegada de la comitiva al palacio episcopal, la plaza del Salvador estaba ocupada por numerosa concurrencia.

S. I. después de conversar breve rato con las respetables personas que le acompañaron en su entrada en la población, se retiró á descansar á sus habitaciones.

El Sr. Maura ha venido acompañado de sus familiares los Sr. Tous y Planes.

En Albaterra le esperaba el Sr. D. José Bueno y en Callosa el canónigo Sr. Espuche y el vicesecretario de Cámara Sr. D. Mariano Tomás.

De las muchas personas que ocupaban el andén á la llegada del tren que conducía á S. I. no tomamos nota por que hacerlo hubiera sido á cansa del crecido número, trabajo sumamente prolijo.

Las comisiones estaban compuestas en la forma siguiente:

Cabildo eclesiástico: señores canónigos Die, Rocamora y Garcia.

Ayuntamiento: Sr. Lopez Garcia.

Batallones Reserva y Depósito: el coronel Sr. Codina y el comandante Sr. Egea.

Seminario conciliar: el rector Sr. Gomez y los catedráticos Sres. Riera y Rubio.

Los Rvdos. Padres José y Santiago del convento de religiosos capuchinos de San Antonio.

Hermanas de la Caridad y capellan del Hospital de San Juan de Dios.

La Curia eclesiástica estaba representada por el fiscal Sr. Ruiz y el oficial D. Tomás Tomás.

D. José Camilo Gomez ha renunciado la plaza de tenor que ocupaba en la Catedral y que ganada por oposicion ha venido desempeñando por espacio de cinco meses.

En la semana última salieron de Torrevieja siete buques, con cargamento de sal, cuatro con frutos, uno con vino y uno con efectos.

Dicen de Alcoy:

«Toca ya á su término la visita que los consumidores de paños hacen en la presente época á nuestra ciudad para la compra de los géneros de invierno; sin embargo de los tipos de aita novedad que existen en nuestras fabricas y de su esmerada elaboracion, apenas se han realizado operaciones, siendo estas muy limitadas, hasta el punto de haberse vendido por término medio, un diez por ciento con relacion á otros años. Está visto que morimos y morimos por consunción sin que nada venga á sacarnos de esta crisis imponente que agosta nuestro porvenir. Ignoramos la solución que ello ha de tener».

Al Excmo. é Itmo. Sr. Obispo de Murcia don Tomás Bryan y Liber Moore, le ha sido concedida, por Real Orden, la cruz de Beneficencia de primera clase, por los humanitarios servicios prestados en aquella ciudad durante la epidemia cólerica.

Escriben de Torrevieja:

«Hace dias circuló el rumor por todo este vecindario de que una vez llegadas las sales de la laguna á los diques, allí la mezclan y así la traen á la era cargadero para ser embarcada, desmejorando, como es consiguiente, la buena elaboracion que hasta aqui se ha venido haciendo».

Por R. O. de 9 de Agosto de 1887 se concede la cantidad de 9.500 pesetas para las obras del convento de Religiosas Agustinas de S. Sebastian de esta ciudad, ordenando al Arquitecto Diocesano para que proceda á la formacion del proyecto.

Son muchos los casos de viruela que se están registrando en Alicante.

Casi todos los periódicos de Murcia vienen ocupándose única y exclusivamente de la feria y de los brillantes festejos con que obsequia la vecina ciudad á su Patrona, la Virgen de la Fuensanta.

Con este motivo un apreciable colega murciano dice anoche la siguiente:

«En el grandioso templo Catedral dió anoche principio la piadosa novena á Ntra. Sra. la Virgen de la Fuensanta.

No hay corazón de murciano que no palpite al escuchar tan dulce nombre, y por eso el pueblo en masa acude á prosternarse bajo las altas bóvedas que sirven de pabellón á la sagrada imagen de la Señora que es nuestro consuelo y nuestra vida.»

Es verdad.

Y las obras del católico pueblo de Murcia, lo demuestran bien claramente.

¡Quién pudiera escribir otro tanto!

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, tres cadáveres de adulto.

«La Gaceta» ha publicado una circular de la direccion de contribuciones dictando reglas para la formacion de las cartillas evaluatorias

de la riqueza rústica y pecuaria, mandadas hacer por decreto de 11 del actual, y una recopilación de las disposiciones vigentes en la materia, á fin de facilitar á los ayuntamientos la mision que se les encomienda para hacer mas equitativo el reparto de la contribucion territorial.

Se ha abierto al público desde 1.º del corriente, el balneario de Fortuna, cuyas aguas son especiales contra las enfermedades del pecho y reumáticas.

Parece que la nueva calle antes denominada del Puente Nuevo será titulada en breve con el nombre de «Cardenal Loaces» y la calle que hoy indistintamente se la llama de Cuartero ó Illa se denominará «Calle del Capitan Grifol».

Segun nuestros informes en una de las próximas sesiones del Ayuntamiento tendrá confirmacion esta noticia.

Durante el mes de Julio último se han celebrado en el santuario de Lourdes 2.300 misas y han recibido la sagrada comunión 21.000 personas. El número de intenciones recomendadas se ha elevado á 25.421, de las que 724 han sido en acción de gracias. Se han ofrecido á la Virgen 27 corazones, 40 coronas de desposada, tres casullas, cinco corporales, una cruz, una bandera, una espada y varias placas de mármol. Han visitado la gruta dos cardenales, un nuncio apostólico, seis prelados y 11 peregrinaciones.

Los análisis químicos y experiencias agrícolas comprueban la gran cantidad de potasa que contiene la patata, superior á la de las otras plantas, y por consecuencia, para evitar que dichos vegetales contraigan enfermedades, deben conservarse las reglas siguientes:

Primera: Colocar un poco de ceniza vegetal alrededor de las patatas al tiempo de plantarlas.

Segunda. Escoger para su cultivo un terreno estercolado con algunos años de anterioridad, con preferencia á un recién abonado.

Tercera. Plantar patatas tardías, y solo como excepcion las tempranas.

Cuarta. No emplear para el cultivo terrenos húmedos.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 5.

«El País» publicará mañana una carta del decano de los federales D. Juan Antonio Perez, declarándose adversario del Sr. Pi por la publicación del manifiesto y acatando en un todo las teorías y jefatura del Sr. Zorrilla.

Esto dará origen, según se dice, á un *meeting* ó banquete, en el cual se hagan algunas aclaraciones políticas de importancia.

La asociación anarquista descubierta en Cádiz y en Huelva, tiene estensas ramificaciones, y se le supone en connivencia con los filibusteros de Cuba. La Guardia civil continúa sus pesquisas que hasta el presente han dado excelentes resultados.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 6 (11-15 m.)

Atribúyese extraordinaria importancia á la conferencia celebrada en París entre Moret y Albareda.

Salmeron escribió á Pi una carta de gran importancia política.

Se habla de adelantar la apertura de las Cámaras.

Muchas desgracias personales en los terremotos de los Estados Unidos.

Enfermo emperador Guillermo.

